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Bienvenidos los estudiantes del primer

semestre del 2021

BIENVENIDOS LOS ESTUDIANTES 
DEL PRIMER SEMESTRE 2021 

Tres mil seiscientos setenta y tres nuevos
ciudadanos llegan a la institución en este periodo
académico, - de ellos mil trescientos treinta y
siete son mujeres lo que muestra hasta donde
hemos avanzado en una política de equidad de
género y más que todo cuanto nos falta-. Son
tres mil seiscientas setenta y tres nuevas familias
en las cuales hay una gran apuesta por la
educación. El hecho no puede pasar inadvertido
ni por los recién llegados ni por nosotros que ya
no somos sus anfitriones sino los compañeros de
jornada.Son un nuevo contingente que con
seguridad enriquecerá nuestra vida social,
cultural y educativa con la participación que se
espera sea generosa. Cuando se dice
participación se trata de una referencia a varias
de sus acepciones, no solo la de intervenir, sino
también la de tomar (recibir) una parte para sí
mismos, es decir la apropiación de nuestras
ventajas, problemas y discusiones; dicho más
claramente, de nuestra vida compartida. La
participación implica una apropiación y por tanto
un tomar partido. 

Vivimos tiempos recios: a los ya graves problemas atávicos de orden
político, económico, social se han agregado otros como producto de esta
situación inesperada de salud pública que han desnudado falsas ilusiones,
fragilidad institucional e inequidad. La educación no es ajena a este cuadro.
Piénsese por ejemplo en el duro enfrentamiento entre calidad y virtualidad
que se encuentra rondando nuestras preocupaciones. 

Bienvenida la nueva Secretaria General 
de la Universidad Distrital.

Lo Dijeron en el programa 
Punto de Vista del CSU

 

La UD en cifras 2020

Los Ingenieros de Distribución y Redes
Eléctricas nos contaron su historia.

 

Segunda jornada de acogida e inducción a
la vida universidad con la participación 
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Por Orlando Santamaría Vergara
Representante (S) Exrectores ante el Consejo Superior Universitario. 

Universidad Distrital



Adriana Sandoval

Adriana Sandoval cuenta con más de 12 años de experiencia en el sector público y
privado. Es profesional en Administración Pública de la Escuela Superior de
Administración Pública, ESAP, especialista en cooperación internacional y gestión
de proyectos para el desarrollo.  Maestría en Gobierno y Políticas Públicas de la
Universidad Externado de Colombia & Columbia University. Ha articulado temas
administrativos, de planeación institucional, seguimiento a la gestión, metas e
indicadores, temas presupuestales y relacionados con la gestión documental y
archivística. Se ha desempeñado como asesora en temas de gobierno, asuntos
públicos políticas públicas, normativos y legislativos desde el Congreso de la
República de Colombia y su más reciente experiencia profesional la realizó en la
Dirección Distrital de Archivo de Bogotá – Secretaría General Alcaldía Mayor de
Bogotá.

Adriana, lideró el proyecto 'Bogotá más preparada, mejor educada' que buscaba
que más jóvenes accedieran a la educación pública con la jornada nocturna.  Es
una convencida de que la educación transforma vidas y que los jóvenes deben
luchar por sus sueños independientemente de sus condiciones económicas. Ha
participado en investigaciones académicas y es  coautora del libro ‘El cambio
climático: desafío de gobernanza global, coproducción de políticas y
bioeconomía ecológica”, de la Universidad Externado de Colombia. Actualmente
realiza una segunda maestría como becaria de la Universidad George
Washington.
 

BIENVENIDA ADRIANA MARCELA SANDOVAL
NUEVA SECRETARIA GENERAL DE LA UD

Si alguien preguntara cuál sería el ambiente más recomendable para aproximar
esta aventura acompañada diría que el pluralismo, pero no entendido
únicamente como la aceptación y tolerancia de la diferencia -que desde luego
deben verse como atributos deseados- sino también como la condición previa
necesaria para adelantar las tareas concernientes a construir democracia, libertad
y conocimiento. 

Las faenas no son pocas ni pequeñas, pero este es momento oportuno, -siempre
es el momento oportuno- para observar, aportar, contradecir, discutir, investigar
y celebrar.
Lo celebramos todo y para empezar debemos festejar la libertad del desacuerdo
ojalá con alegría, júbilo y euforia. Celebrar originalmente es concurrir, asistir, en
últimas es tomar parte con otros. Siempre con otros.

Cualquiera sea el proyecto que cada uno traiga estaremos muy bien
acompañados: una comunidad con proyectos colectivos y también individuales
muy parecidos entre sí, libros, algunos recientes otros con siglos de iluminación.
En la puerta de entrada de la universidad no se quedan nuestros sueños, menos
nuestros dolores y urgencias y ojalá tampoco el buen humor rebelde y desafiante
que denuncia formas nuevas y viejas de autoritarismo y resignaciones con la
apariencia; y ni qué decir de nuestras dudas que hacen parte del equipaje mínimo
de trabajo. 
Esta voz desde el Consejo Superior Universitario les presenta una afectuosa
bienvenida y les desea un viaje universitario, seguramente no fácil, pero sí
satisfactorio y edificante, una especie de viaje a Ítaca: difícil, lleno de aventuras y
experiencias, pero enriquecedor. Universidad Distrital



     poner en el foco de la atención de la comunidad los problemas de violencia de género
que se vivían en la Universidad y que no eran visibles. En el 2020 quedo claro que la
comunidad estaba interesada que esto no sucediera en un territorio de paz que debe ser
la universidad. Que la mujer pudiera participar en igualdad de derechos, de oportunidades
y respeto frente a todos los demás.

     poner en discusión la solidaridad social, la Matricula Cero fue un gran adelanto
significó que la universidad NO veía en el estudiante  un aportante a su presupuesto sino
a ese hombre o mujer que llegaba a formarse aun careciendo de recursos en un momento
de pandemia.

1. El año 2020 ratificó dos grandes triunfos de 
la Universidad Distrital como comunidad:
 

Punt        de Vista
                            E L  P R O G R A M A  D E L  C S U

LO DIJERON EN 

ACOMPÁÑENOS 
TODOS LOS MARTES 

DE 4 A 5PM 
POR LAUD 90.4FM ESTÉREO

Orlando Santamaria, Ingeniero Industrial.

Representante Suplente de los Ex Rectores

ante el CSU. 

.

La Tecno como le llaman los estudiantes en Ciudad Bolívar, se consolida haciendo realidad el
sueño de miles de habitantes del sur de Bogotá de tener una Universidad que cubriera las
necesidades de formación de sus jóvenes.  Hoy en día la Facultad cuenta con 14 programas
con registros activos: 6 programas asignados a programas tecnológicos, 7 programas de
ingeniería y 1 programa de posgrado tiene como meta llegar a 10 mil estudiantes,
aumentando la cobertura en más de 40% en un término de 2 años máximo 3 años.

    La universidad pública debe
llegar donde la educación privada

no ha llegado. Somos la única
universidad pública en el sur de

Bogotá, con dos sedes en Bosa
Porvenir y Ciudad Bolívar 

2. CON LA TECNOLÓGICA LE
ESTAMOS CUMPLIENDO A BOGOTÁ 
Estuvimos conversando con 

Jorge Enrique Rodríguez

Decano de la Facultad Tecnológica desde el 2019. 

1 ro

2do

Encuentra más información sobre esta entrevista en
H T T P S : / / W W W . F A C E B O O K . C O M / W A T C H / L I V E / V =
5 1 5 0 1 7 1 8 3 2 3 5 9 9 4 & R E F = S E A R C H

·Sebastián Uribe, estudiante de décimo semestre de

Ingeniería Industrial.Representante Suplente de los

Estudiantes ante el CSU. 

 

Encuentra más información sobre esta entrevista en
H T T P : / / L A U D . U D I S T R I T A L . E D U . C O / C O M U N I D A D / D E P E N D E N C I A S
/ E M I S O R A / Q = N O D E % 2 F 4 6 & F B C L I D = I W A R 2 U N 4 3 D D Z E 8 W 4 3 R Z _
X A Z 6 5 U Y J K H C M 9 1 A M W 1 2 N H

https://www.facebook.com/watch/live/v=515017183235994&ref=search
https://www.facebook.com/watch/live/v=515017183235994&ref=search
https://www.facebook.com/laud90.4estereo/videos/1179521359171779
https://www.facebook.com/laud90.4estereo/videos/1179521359171779
https://www.facebook.com/laud90.4estereo/videos/1179521359171779
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 "La comunidad debe estar segura que estamos trabajando con mucha dedicación y
profesionalismo para producir documentos de alta calidad que respondan a la
confianza depositada". 

Este último  propone que la Universidad se integre de manera efectiva a la ciudad y a la
región en una perspectiva de 30 años. Se trata de un proyecto institucional orientado a
identificar, con base en criterios sociales, urbanos y económicos, aquellas zonas en las
cuales le resulta más indicado a la Universidad, la Ciudad y la Región, seguir proyectando
la ubicación de sus nuevas sedes de tal manera que le permita garantizar mayor
cobertura y seguir contribuyendo al escalamiento social de sus estudiantes y familias.    

Manifestaron en Punto de Vista que están con toda la ilusión de poder llevar la voz de
todos los estudiantes, docentes, trabajadores y egresados ante el CSU. Desarrollar a
cabalidad la reforma de los estatutos que lleve a la Universidad a la vanguardia en el
contexto nacional e internacional. 

Ángel David Pérez y Fernando Moreno, representantes de

los estudiantes y los trabajadores en la Mesa Directiva de la

Asamblea Universitaria .

 

Con esta nueva universidad que se proyecta
desde la Asamblea Universitaria, habrá una mejor
gestión de gastos, articulación efectiva entre los
estudiantes y su unidad académica, un sistema de
bienestar vinculante con todas las necesidades de
la población estudiantil, que conecte con la
ciudad región y que estemos al nivel de las
mejores del mundo

3. La UD será un ejemplo y un referente en la
educación pública con los resultados de
nuestra Asamblea Universitaria.  

Encuentra más información sobre esta entrevista en
H T T P S : / / W W W . F A C E B O O K . C O M / L A U D 9 0 . 4 E S T E R E O / V I D E O S / 3 7 4 0 7 4 3 4 1 2 7 1 1 2 6 9

Conversamos sobre el crecimiento institucional de
nuestra Universidad Distrital, la compra del predio para
la Facultad de Artes y  El Plan Maestro de Espacios
Educativos “UD-Ciudad-Región”.  Concurrencia

Con nuestro invitado el Economista 

Carlos Bernal Echeverry

Jefe de la Oficina Asesora de Planeación y Control

2. la planeación estratégica 
de la Universidad 

Encuentra más información sobre esta entrevista en
H T T P S : / / W W W . F A C E B O O K . C O M / L A U D 9 0 . 4 E S T E R E O / V I D E O S / 1 1 7 9 5 2 1 3 5 9 1 7 1 7 7 9

ACOMPÁÑENOS 
TODOS LOS MARTES 

DE 4 A 5PM 
POR LAUD 90.4FM ESTÉREO

https://www.facebook.com/laud90.4estereo/videos/1179521359171779
https://www.facebook.com/laud90.4estereo/videos/1179521359171779


Esta preocupación aumentó al caer en cuenta que eran
cerca de 174 los únicos egresados con esa titulación,
porque la Universidad Distrital había solicitado cambiar
la denominación del título a Ingenieros Eléctricos desde
la educación impartida a los estudiantes de Ingeniería
en Distribución y Redes Eléctricas, esto con el
respectivo aval del Ministerio de Educación Nacional. De
esta manera la facultad dejó de ofertar la Ingeniería en
Distribución y Redes Eléctricas y en cambio ofrece la
Ingeniería Eléctrica por ciclos propedéuticos. Iniciaron
entonces un proceso de búsqueda de soluciones a esta
problemática, pasando por todas las estancias que
incluyo la contratación de un abogado. La Vicerrectoría
Académica que en abril de 2019 se reunió con varios
egresados, iniciando el proceso de un primer
reconocimiento con la expedición del Certificado de
Afinidad como Ingeniero Eléctrico, pero, en el sector
laboral y legal, este certificado no cuenta con
reconocimiento. Finalmente, el proceso se envió en las
instancias rectoras de la Universidad cómo el Consejo
Académico (CA) y el Consejo Superior Universitario.
Aportas de cumplir dos años de esa reunión nada ha
pasado y hoy sus expectativas están en la Asamblea
Universitaria. 

El sueño de convertirse en profesional para algunos de los
jóvenes bachilleres del Distrito Capital, en el sector de
Ciudad Bolívar, se volvió realidad gracias a la presencia de
la Universidad Distrital Francisco José de Caldas con la
creación de la Facultad Tecnológica en esta localidad en el
año de 1995. Dentro del proceso de Acreditación de Alta
Calidad de la Educación que tiene la Universidad se crean
espacios para compartir con los egresados, cuatro años
atrás, cuando en una reunión, algunos egresados
compartían anécdotas de su experiencia profesional.
Descubrieron que tenían algo en común: 

Su título de Ingeniero en Distribución y Redes Eléctricas,
para ejercer labores propias de la Ingeniería Eléctrica,
había sido rechazado muchas veces inclusive por la
misma Universidad, varias entidades Distritales y
Estatales, Empresas del Sector, así como las que rigen las
agremiaciones de ingenierías y afines; oportunidades de
vinculación laboral o contratación se les fueron de las
manos. 

LOS INGENIEROS EN DISTRIBUCIÓN Y REDES 
ELÉCTRICAS, PERSISTIRÁN HASTA ALCANZAR 
SU OBJETIVO: LA DOBLE TITULACIÓN              

Punto  de Vista

Edgard Leiva y Fabio Claros nos
contaron su historia:  

R e u n i ó n  d e  A b r i l  2 0 1 9  c o n  l a  V i c e r r e c t o r í a  A c a d é m i c a ,  l o s  I n g e n i e r o s  d e  D i s t r i b u c i ó n  y  R e d e s
E l é c t r i c a s  y  e l  R e p r e s e n t a n t e  d e  l o s  E g r e s a d o s  a n t e  e l  C S U .

https://www.udistrital.edu.co/programa-desarrollo-integral


La Coordinadora de Autoevaluación y Acreditación, Pilar Infante,
destacó el alto número de padres de familia que participaron en
la segunda jornada de acogimiento e inducción a la vida
universitaria celebrada durante la segunda semana de marzo.  “El
Programa de desarrollo integral y graduación oportuna” que
lidera la Universidad, integró a los padres como parte esencial de
la comunidad, para que conocieran los beneficios, los programas
de acompañamiento, de bienestar, las instalaciones, el programa
académico, y los recursos con los que cuenta la universidad para
que sus hijos tengan una buena experiencia de formación desde
el comienzo. Monitores, estudiantes de posgrados, y docentes
todos articulados con Bienestar Universitario y el CADEP ACACIA
están desarrollando una serie de actividades no solo académicas
sino culturales, para que nuestros estudiantes se sientan
acompañados desde el principio y hasta que se gradúen.  

Comunidad UD - Familia y Estudiantes
todos juntos para acompañar el
proceso educativo.

PROGRAMA DE ACOGIDA E INDUCCIÓN
A LA VIDA UNIVERSITARIA CON LOS
PADRES DE FAMILIA.

Más información
H T T P S : / / W W W . U D I S T R I T A L . E D U . C O / P R O G R A M A - D E S A R R O L L O -
I N T E G R A L     -  E N  L A  O P C I Ó N  M O N I T O R E S .  

La UD en Cifras 2020

29412 23 89855

5 40 46

Estudiantes Prgoramas Acreditados Egresados

Facultades Posgrados Pregrados

Más información
H T T P : / / A U T O E V A L U A C I O N Y A C R E D I T A C I O N . U D I S T R I T A L . E D U . C O / E S T A D I S T I C A S

https://www.udistrital.edu.co/programa-desarrollo-integral
https://www.udistrital.edu.co/programa-desarrollo-integral
https://www.udistrital.edu.co/programa-desarrollo-integral
https://www.udistrital.edu.co/programa-desarrollo-integral
https://www.udistrital.edu.co/programa-desarrollo-integral
https://www.udistrital.edu.co/programa-desarrollo-integral


·G R A D O  D E  H O N O R  F R A N C I S C O  J O S É  D E  C A L D A S

·B E C A S  D E  P O S G R A D O

·M A T R Í C U L A  D E  H O N O R

·E X E N C I Ó N  D E  L O S  D E R E C H O S  D E  M A T R Í C U L A

·M E N C I Ó N  D E  M E R I T O R I O  O  L A U R E A D O  E N  E L
T R A B A J O  D E  G R A D O .

ASÍ PREMIA LA UD A LOS ESTUDIANTES QUE SE DISTINGUEN POR SU
RENDIMIENTO ACADÉMICO, PARTICIPACIÓN EN LA VIDA UNIVERSITARIA Y

CERTÁMENES CIENTÍFICOS, CULTURALES O DEPORTIVOS: 
 

8Herramientas para el aprendizaje
Universidad Distrital

En medio de la pandemia se han dispuesto diversas
plataformas, consúltelas aquí:
 

Sistema de Gestión
Ambiental

Campus Virtual

BibliotecaMesa de Ayuda

Sistema de
Gestión Académica

Cátedras

Adobe ConnectEspacios Virtuales

Para mayor información consulte el Estatuto de 
Estudiantes. 
H T T P S : / / S G R A L . U D I S T R I T A L . E D U . C O / X D A T A / C S U / A C U _ 1 9 9 3 - 0 2 7 . P D F

H T T P S : / / C A M P U S V I R T U A L . U D I S T R I T A L . E D U . C O / I N D E X . P H P

ACUERDO 027 DE DICIEMBRE 23 DE 1993. TÍTULO IV CAPITULO INCENTIVOS ART.56.

https://www.udistrital.edu.co/programa-desarrollo-integral
https://www.udistrital.edu.co/programa-desarrollo-integral


W W W . F O R O C S U . U D I S T R I T A L . E D U . C O

Envíe sus preguntas o comentarios a   

¡ E S P E R A  N U E S T R O  P R Ó X I M O  B O L E T Í N !

FORO AL DÍA

11 AÑOS CONSTRUYENDO PUENTES DE
COMUNICACIÓN CONFIABLES Y EFECTIVOS
CON NUESTRA COMUNIDAD UNIVERSITARIA 

U N I V E R S I D A D  D I S T R I T A L  .  S E D E  B O S A   -  P O R V E N I R .  

foros-csu@udistrital.edu.co

http://www.forocsu.udistrital.edu.co/
mailto:foros-csu@udistrital.edu.co

